

Total : 234 (+13 élèves par rapport à 2014)

Total Ballion : 190, soit un taux d'encadrement de 23,9 (taux de 27,3 avec simulation à 7 classes)

- Carte scolaire

Tentative d'équilibre cette année entre Lou Pin Bert et Ballion mais la carte scolaire est à faire. La Mairie propose de réfléchir à une nouvelle carte pour qu'on puisse faire glisser les enfants selon les effectifs des différentes écoles.

Mme Capdepont souhaiterait que la carte soit fixe pour que l'on sache où vont les enfants dès les inscriptions.

La question est posée chaque année mais aucune date n'est jamais fixée.

- Réactualisation du règlement intérieur :

_ Un point a été rajouté sur l'interdiction de posséder un appareil photo ou un téléphone dans l'enceinte de l'école.

_ La charte de la Laïcité est à intégrer mais problème de la lisibilité du document officiel.

_ Les enseignants se posent la question de la mutualisation du règlement intérieur avec le périscolaire.

_ Mme Laluque propose de récupérer les règlements intérieurs de toutes les écoles ainsi que les règlements cantine et APS pour essayer de faire un règlement commun.

_ Dans un premier temps, le règlement intérieur de l'école sera donné aux animateurs pour qu'ils en prennent connaissance et fassent en sorte d'aller dans le même sens que les enseignants.

_ Problème : trop de règlements différents coexistent !

2. Mairie

- Point sur la livraison des travaux à Ballion, point sur le nouveau bâtiment :

_ Dans le bureau : il faut percer le meuble du bon côté pour passer les câbles (devait être fait)

_ Le meuble de rangement promis n'est toujours pas là (bureau).

_ La porte extérieure du hall côté cour est très difficile à fermer (impossible pour un enfant)

⇒ Mme le Maire évoque le fait que l'extension n'était pas prévue pour être occupée tout de suite étant donné qu'il n'y a pas eu de création de classe cette année.

- Quand seront réalisées les dernières finitions indispensables à un fonctionnement correct de l'école ?

_ Faire des extensions de la sonnerie : dans les couloirs des autres bâtiments et à l'entrée de l'école vers l'extérieur.

_ Installation de la salle informatique / BCD : elle est dans le même état que pendant le chantier

⇒ Réponse Mairie : le nécessaire sera fait.

Problème des rideaux qui auraient dû être remplacés pendant les travaux (non fait).

_ Ajouter un interrupteur côté nouveau bâtiment dans la salle BCD/informatique

_ Pas de point d'eau dans la salle des maîtres : problème d'infirmier et d'hygiène !

⇒ Problème : il n'y a pas d'infirmier pour le moment et la localisation de la future infirmerie pose problème (l'ancien bureau de la directrice).

Points urgents : Courrier du 17 octobre (voir annexe)

⇒ Ce courrier du 17/10 n'a jamais été lu par Mme Laluque.

_ Les salles du nouveau bâtiment dédiées au stockage n'étant pas équipées de rayonnages, il nous est impossible de ranger notre matériel pédagogique. C'est pourquoi nous vous demandons de procéder à cet équipement pendant les vacances.

_ Nous vous remercions également de bien vouloir équiper les salles d'atelier en tables et en chaises comme convenu, en attendant un choix plus précis de notre part.

⇒ Mme le Maire ne savait pas que les locaux n'étaient équipés. Elle évoque le fait qu'il n'était pas

prévu que les nouveaux locaux soient occupés.

_ D'autre part, serait-il possible de demander aux voisins situés derrière la classe 9 (classe de Mme LAULOM) d'élaguer leurs arbres ?

- Quand la salle d'atelier derrière la cantine sera-t-elle opérationnelle ?
=> Cette salle est réservée pour la Mairie pour le moment.

- Maintenance du matériel / travaux (ce qui est fait, ce qui est prévu)

_ Envisager la pose de linoléum dans les salles 1 à 7 à Michel Ballion,

_ Prévoir de fiabiliser la ligne internet de l'école d'Haureuils : problème de coupures récurrentes

_ Point d'eau chaude dans la salle des maîtres à Haureuils et à Michel Ballion

_ Problème des portes battantes dans les WC enfants du nouveau bâtiment

Courrier du 17 octobre

Par ailleurs, voici quelques travaux à effectuer pendant les vacances :

- Occulter le hublot des toilettes des classes 1 et 2 (avec des sérigraphies, comme sur les vitres du nouveau bâtiment par exemple)

- Il faudrait augmenter le volume de la sonnerie de la récréation, car elle n'est pas entendue dans les nouvelles classes si la porte est fermée, ni dans la cour de récréation. => Cela semble avoir été fait mais cela reste insuffisant.

- Serait-il possible d'avoir un escabeau dans chaque bâtiment, et de prévoir un système sécurisé dans le couloir pour celui-ci ? (crochets ou placard)

- Classe 6 : il y a un néon à réparer

Demandes autres :

_ Retourner la terre sur 1m côté jardin le long des classes du nouveau bâtiment (sauf devant les portes).

_ Quel est l'opérateur actuel de téléphonie ? Le changement est en cours : d'Orange vers SFR.

_ Pas de téléphone aujourd'hui.

- Budgets :

Nous n'avons toujours pas reçu les budgets 2014-2015 ni les tableaux de comptes. Des problèmes de fonctionnement perdurent. Les sommes allouées sont les mêmes que l'an dernier, les transports idem.

Mme Lalouque a reçu cette semaine la clôture des comptes de l'an dernier, elle veut regarder de plus près car certaines choses ne lui conviennent pas.

- Equipement :

_ Où en est le projet d'équipement en TNI ? Il avait été parlé de commencer à équiper cette année, qu'en est-il ? => 2 sont normalement prévus, avant la fin de l'année scolaire puis 2 par an ensuite.

_ Problème Internet à Michel Ballion : Classes 1 à 7, il faut réparer la ligne internet.

_ Les parents reparlent du projet d'amélioration de l'abri devant l'école d'Haureuils pour attendre le bus => en cours

- Organisation du ménage à Haureuils => un courrier a été envoyé.

- PPMS : Haureuils a reçu le document aujourd'hui, il est presque terminé pour Ballion. Demande d'exercice officiel

- Organisation des 2 mercredis (le 8 avril et le 6 mai) travaillés entièrement pour récupérer le pont de l'ascension : proposition de Ballion → rajouter 3h l'après-midi ou faire une journée complète classique => il faut organiser la journée pour prévenir les familles.

- TAP : liaison enseignants/animateurs

_ Les enseignants souhaitent avoir des listes précisant ce que fait l'enfant aux heures de sortie chaque jour. Essayer de créer un document commun mairie/école sur lequel tout serait précisé. M. Belou insiste sur le fait qu'il est nécessaire de donner un numéro de téléphone où les parents peuvent appeler.

Les enseignants souhaitent avoir la liste des enfants qui vont à la garderie le lundi, après les APC.

_ Priorité aux APC le lundi pour l'occupation des salles.

_ Rappel : les salles de classes ne doivent plus être utilisées mais il manque du mobilier dans d'autres salles qui ne peuvent, par conséquent, pas être utilisées.

_ Matériel utilisé par les TAP ? Réponse : une commande a été passée, ils ont chacun leurs fournitures.

_ Attention aux contenus : ne pas mettre du scolaire pendant les TAP. => Cela a déjà été modifié.

_ Utilisation de la cantine d'Haureuils : un animateur propose une activité « jeu d'échecs », il serait intéressant qu'il puisse mener cette activité.

_ Attention, il y a un espace interdit pour les enfants sur le temps scolaire dans la cour de Ballion (près du garage à vélos) et les enseignants ont remarqué qu'il est utilisé sur le temps des TAP. => La mairie précise que c'est 5 minutes, le temps de regrouper les enfants des TAP.

3. Divers

_ Disparition envisagée du RRS : proposition d' une motion de conseil d'école => Lecture d'une motion rédigée en conseil des maîtres / Lecture d'une motion rédigée par Fédération des parents
=> Rédaction d'une motion commune : lecture et approbation. Signature de la motion par les personnes présentes.

Questions des parents

AAPE

- Point sur les effectifs
 - Quels sont les projets pédagogiques prévus cette année ?
 - L'AAPE peut financer certains projets grâce à Cré' Art, merci de nous faire parvenir vos projets. => 2 projets reçus à ce jour : 300€ versés pour le projet à La Teste / 200€ pour le projet Forêt d'art contemporain à Haureuils
 - Projet CE2/CM1 et CM : sculpture Léo Droyn (reste 720€ à financer) → L'AAPE demande que les enseignants fassent parvenir le projet afin d'étudier un possible financement.
 - Sécurité
 - Quelles solutions apporter pour sécuriser « la raquette » devant l'entrée de Ballion ?
 - Les parents déposent leurs enfants sans se garer, les animateurs sont garés dans la raquette et la traversent à 8h30 le matin au moment de l'entrée à l'école. => Certaines choses ont été réglées à ce jour
 - Mme Laluche veut mettre en place des barrières dans la raquette, sur le temps d'entrée ou de sortie des enfants.
 - TAP
 - Quand aurons-nous le planning annoncé lors de la réunion dédiée à ce sujet ? => Le planning est en cours d'élaboration par Christelle Barthe (elle attendait les inscriptions). Problème des thèmes qui ne sont déjà plus disponibles ? => Certains thèmes concernent un public, une tranche d'âge. On a un effectif par activité. Les enfants qui n'ont pas pu s'inscrire pourront le faire ensuite, ils sont listés.
- => Planning : voir site de la Mairie (activités du lundi et du jeudi)

_ Les enfants sont-ils toujours libérés les jours de TAP à 15h45 ? => 15h45 l'activité se termine. Ceux qui sont dans la cour sont les premiers prêts ; il faut prévoir un laps de temps pour ceux qui sont à l'intérieur. Certains animateurs travaillent sur une autre structure, mise en place d'une navette pour faciliter les liaisons.

- Le quota des animateurs est-il respecté par rapport au nombre d'enfants ? => Réponse déjà donnée par les élus : la municipalité n'ayant pas signé de PEDT ni de convention avec la CAF, il n'y a pas de quota. Comme il n'y a pas de convention signée avec la CAF, les parents demandent si les subventions de la CAF seront reconduites l'année prochaine ? La mairie répond qu'elles seront reconduites. Certaines activités sont encadrées par 2 animateurs, s'il y a un absent, l'animateur encadre seul le groupe. Subvention quand même donnée par la CAF même s'il n'y a pas eu signature avec eux : achat matériel...
- => Les TAP seront-ils payants l'an prochain ? La Mairie répond qu'elle ne sait pas encore. L'AAPE demande à ce que les familles ne soient pas prévenues au dernier moment.

- Pourquoi la cantine d'Haureuils ne peut-elle pas être utilisée pour les TAP ?

- Carte +
- Quand aurons-nous les nouveaux règlements ?
- Les parents demandent l'annulation de la décision de faire payer le repas non réservé à 4 euros aux familles. => cela ne sera pas possible car c'est une façon de s'assurer que les gens respectent le fait de devoir réserver. Par contre, pour des cas particuliers, prendre rdv avec Mme Laluche pour en discuter.
- Les parents demandent que les réservations cantine puissent être faites à l'année.
- Agrandissement
- Tous les locaux sont-ils livrés ?
- L'équipe enseignante est-elle satisfaite ?

○ Divers

– Les parents demandent activement la réhabilitation de la cour de récréation. Serait-il possible de mettre du gazon synthétique ? → La majorité du CE ne voit pas la nécessité de le faire malgré les inconvénients (chaussures abimées, vêtements sales....)

FCPE

=> Aide pour les projets : 5€ par enfant pour le projet à La Teste voire plus pour les familles en difficulté.

• Finitions des travaux de l'agrandissement : date prévue d'installation dans les nouveaux locaux ? Tous travaux finis ? → La mairie indique que les locaux ne sont pas encore tous réceptionnés.

• TAP : les parents souhaitent disposer d'un programme, connaître l'organisation. Problème de la fin à 15h45 au lieu de 16h. Locaux utilisés (salles de classe, cantine...).

Appel aux dons de matériels ? => La mairie indique que cela ne semble plus nécessaire maintenant.

Premier bilan de fréquentation des TAP, APS et ALSH présenté par la mairie. => Effectifs donnés pour chaque activité, 156 enfants le lundi, 149 le jeudi

Premier bilan par les animateurs sur le déroulement des TAP. => Le nouveau fonctionnement est efficace et tout le monde prend du plaisir.

• Premier bilan des enseignants sur le nouveau rythme scolaire. => Réponses diverses et très mitigées mais les enfants semblent plus fatigués et les apprentissages sont très difficiles.

• Carte +: réduction du nombre de jours pour annuler : proposition de passer à 2 jours → réflexion en cours à la mairie.

Suppression du jour de carence ?

Interrogations sur l'augmentation des tarifs (cantine, APS et ALSH).

La règle pour badger le matin pour la cantine est-elle la même dans tous les groupes scolaires ?

• Sécurité des enfants dans le cul de sac de l'école Ballion (des voitures y entrent aux horaires d'entrée et de sortie des classes) → Les parents souhaitent que la Police Municipale intervienne et sanctionne.

• Quand le parking de Ballion sera-t-il changé de côté de la route (allée des pins) ? => c'est prévu en 2015.

• Est-il prévu pour la fin d'année une « rencontre » avec les familles : kermesse ? spectacle ? exposition dans l'école ?

Réponse de l'école : pourquoi pas une soirée portes ouvertes... Si les parents veulent compléter par une buvette, ils pourraient l'organiser de façon autonome. Peut-être une partie spectacle pour les classes concernées.

Ce qui sera présenté sera en lien avec les projets pédagogiques de chaque enseignant.

• PPMS : où en est-il ?

Par ailleurs, nous souhaitons la présence d'un référent du personnel d'animation pour évoquer les points TAP. → Un personnel d'animation était présent ce soir.

La directrice
Isabelle Capdepont

Le directeur
Philippe Belou

Ecole élémentaire Michel Ballion
12 allée des pins
33114 LE BARP
Tel : 05 56 88 60 96

à Mme le Maire du Barp

Objet : demande d'équipement du nouveau bâtiment et de travaux

Madame,

Les salles du nouveau bâtiment dédiées au stockage n'étant pas équipées de rayonnages, il nous est impossible de ranger notre matériel pédagogique. C'est pourquoi nous vous demandons de procéder à cet équipement pendant ces vacances.

Nous vous remercions également de bien vouloir équiper les salles d'atelier en tables et en chaises comme convenu, en attendant un choix plus précis de notre part.

D'autre part, serait-il possible de demander aux voisins situés derrière la classe 9 (classe de Mme LAULOM) d'élaguer leurs arbres ?

Par ailleurs, voici quelques travaux à effectuer pendant ces vacances :

- Occulter le hublot des toilettes des classes 1 et 2 (avec des sérigraphies, comme sur les vitres du nouveau bâtiment par exemple)
- Il faudrait augmenter le volume de la sonnerie de la récréation, car elle n'est pas entendue dans les nouvelles classes si la porte est fermée, ni dans la cour de récréation.
- Serait-il possible d'avoir un escabeau dans chaque bâtiment, et de prévoir un système sécurisé dans le couloir pour celui-ci ? (crochets ou placard)
- Classe 6 : il y a un néon à réparer

Je vous remercie de l'attention que vous porterez à cette demande.

Recevez, madame, l'expression de mes sincères salutations.

Au Barp, le 17 octobre 2014

La directrice,
I. Capdepont